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Abstract (en)
The device has a rectangular-shaped support (1) having a longitudinal axis (71) and two longitudinal sides and a transverse axis (72) and two
transverse sides (4,5) to which a wiper textile (6) is fixed. A pivotal mounting clamp (7,8) is mounted around a hinge (11,12) for securing a
corresponding transverse sides. The fastening tab (13,14) is arranged in the wiper textile. The pivotal mounting clamp in a pivot plane (73,74) which
is located perpendicular to the longitudinal axis of the rectangular-shaped support is movable.

Abstract (de)
Wischgerät, umfassend einen im Wesentlichen rechteckförmigen Tragkörper (1) mit einer Längsachse (71) und zwei Längsseiten (2, 3), und einer
Querachse (72) und zwei Querseiten (4, 5), an dem ein Wischtextil (6) lösbar befestigt ist, wobei am Tragkörper (1) querseitig zumindest einerseits
eine schwenkbare Befestigungsklemme (7, 8) um ein Gelenk (11, 12) schwenkbar angeordnet ist, zur Befestigung einer entsprechend querseitig
zumindest einerseits am Wischtextil (6) angeordneten Befestigungslasche (13, 14). Die zumindest eine Befestigungsklemme (7, 8) ist in einer
Schwenkebene (73, 74), die im Wesentlichen senkrecht zur Längsachse (71) des Tragkörpers (1) angeordnet ist, bewegbar.
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